



Strasbourg, 25.03 Conférence de Presse « Justice climatique » sur la Place Kléber, de 10:45-12:15 h

organisé par l'intercollectif
Strasbourg Action Climat

Bienvenue à tou·tes !

Le 25 mars 2022 est une journée internationale pour une justice climatique et sociale qui vise à attirer l'attention sur les revendications des sociétés qui sont déjà fortement touchées par le dérèglement climatique de par le monde, soit près de 50% de la population mondiale selon le dernier rapport du GIEC.

Chaque intervenant·e à la table-ronde éclairera la thématique de la « **Justice climatique et sociale** » par la perspective qui lui est propre :

- * Yves HAUSS, climatologue à Météo-France (2011-2021), sur les liens entre climat, financements pour l'adaptation au réchauffement climatique, et paix ; il nous explicitera l'un des scénarios du GIEC, qui modélise ce qui risque d'advenir si nous allons vers la constitution de blocs planétaires ;
- * Pierre GREIB, engagé à la CIMADE, sur les implications migratoires des questions climatiques et environnementales ;
- * Chloé BOURGUIGNON, secrétaire régionale du syndicat UNSA, sur les liens entre justice sociale et climatique ;
- * Florence RUDLOF, sociologue à l'INSA, sur les mobilisations sociales face au dérèglement climatique ;
- * Amanda SESSIM PARISENTI, juriste à la Cour fédérale brésilienne, sur les leviers juridiques mobilisables face au changement climatique.

La thématique centrale portée par cette journée de mobilisation est la « **Justice climatique et sociale** » :

Dans nos pays de l'hémisphère Nord, nous exigeons de la part de nos dirigeants que des réparations financières soient accordées aux pays de l'hémisphère Sud, au titre des émissions historiques de gaz à effet de serre qui affectent, de plein fouet, les pays qui ont émis - et émettent toujours - le moins.

Les réparations climatiques ne sont pas de la charité, c'est un dû ! Nous appelons de nos vœux un processus de justice transformatrice par lequel le pouvoir politique va progressivement être transféré aux collectivités et aux citoyen·nes.

Nous ne demandons pas que des prêts leur soient accordés, mais nous demandons que l'initiative soit renversée : il faut partir des demandes des communautés indigènes et marginalisées : restitution de leurs terres, octroi de ressources aux personnes les plus touchées par la crise climatique, des compensations à la hauteur des pertes et préjudices subis causés par les incidences des changements climatiques, et un plan de financement à long terme pour leur permettre de s'adapter aux dérèglements climatiques à venir...

Bref, il ne s'agit rien moins que de planifier une redistribution de la richesse mondiale, de la technologie et de l'information, ainsi que du pouvoir politique du Nord vers le Sud et du haut vers le bas.

Les responsables politiques nous opposent le problème de la création monétaire. Ils nous affirment que l' "argent magique" n'existe pas. Mais ceci est un faux débat : preuve en est des fonds débloqués pour faire face à l'épidémie de COVID-19 ou à la guerre en Ukraine. Pour nous, il s'agit de la soutenabilité de la vie sur Terre. Les responsables politiques se doivent de répondre aux enjeux majeurs de notre siècle voire de notre millénaire.

Suite à la dernière COP 26, qui s'est tenue à Glasgow, nous demandons à tous les dirigeants du monde de mettre fin à leurs discours qu'ils ont appris à "verdir" et aux mensonges qu'ils profèrent au nom de "l'Action pour le Climat" et nous les exhortons à prendre de véritables mesures pour le climat. Nous sommes fatigué-es et en colère d'entendre les mensonges bien ciselés et les éléments de langage cachant une inaction climatique criminelle. Ainsi, dorénavant, quand nous descendrons dans la rue, ce ne sera pas pour nous contenter de faire connaître nos revendications, mais également pour créer des réseaux plus larges de solidarité, d'empathie et de soins réciproques, pour donner priorité aux personnes en lieu et place de l'argent.

A Strasbourg, le 25 mars 2022, nous nous rassemblons place Kléber pour donner la priorité à **#PeopleNotProfit** et nous continuerons à nous rassembler pour notre vision commune d'une société et d'une planète meilleures et équitables envers tous·tes ses habitant·es.

Bienvenue à tou·tes à venir assister à cette conférence de presse publique, sur la place Kléber, rendez-vous est donné à 10:45 h

Intercollectif Strasbourg Action Climat

Sources

- 1.- sur le côté international de la journée du 25.03 : <https://fridaysforfuture.org/March25/>
- 2.- sur le dernier rapport du GIEC : <https://www.dna.fr/environnement/2022/02/28/pres-de-la-moitie-des-habitants-de-la-planete-deja-tres-vulnerables-alerte-le-giec>

Contacts presse

Lucie DUBOIS - 06 18 59 37 53

Martine DISCH - 03 88 83 34 52 (par sms seulement: 06 10 96 62 71)

Somhack LIMPHAKDY - 06 50 54 03 73

PS: Suite à la conférence de presse le collectif *Youth For Climate Strasbourg* se mobilise également à partir de 13:00 h sur la place Kléber.